
Introduction à l’Evangile selon Saint Luc 

    1 

Cher frère, chère sœur, 
  

Toi qui ouvres ce livre aujourd'hui, sache que les mots que tu vas lire ne sont pas des paroles 
simplement humaines mais un message personnel que Dieu t'adresse. Ce texte que tu as entre les mains 
est un "Evangile", ce qui signifie en grec : "Bonne Nouvelle". C'est l’un des quatre récits évangéliques qui 
nous rapportent les paroles et les actes de Jésus depuis son incarnation (sa conception dans le sein de 
Marie à l’Annonciation) jusqu'à sa mort et sa résurrection.  

 
Si tu es musulman, peut être que tu te dis : « je connais Jésus, Issa prophète de l’islam né de l‘Esprit 

et d’une vierge. Je crois en son message, en ses miracles, en Dieu unique et je crois que Dieu l’a enlevé et 
qu’il reviendra à la fin des temps. J’ai la certitude que les chrétiens se sont égarés dans l'associationnisme 
comme le révèle le Coran au verset 171 de la sourate 4… ». Si c’est le cas, sache que ce livret est fait pour 
toi. Il te propose un voyage dans le cœur de Dieu. Cette introduction au texte sacré que tu vas lire te 
permettra de pénétrer le mystère des Ecritures Saintes chrétiennes. C’est une version différente de celle 
que tu connais : c’est l’histoire de la rencontre entre Dieu et les Hommes. C’est aussi l’occasion pour toi de 
rencontrer Dieu personnellement. Pour cela, il te suffira d’écouter Sa parole en lisant ces lignes et de Le 
laisser se révéler à toi de manière intime et personnelle. Si tu te sens poussé à refermer ce livre ou à t’en 
débarrasser c’est peut-être parce que l’enjeu est de taille : entrer dans une vraie relation avec ton 
Créateur. Je pourrais comprendre que tu choisisses de ne pas ouvrir la porte de ton cœur car nombreux 
avant toi ont témoigné de cette résistance lorsqu’ils ont eu la première fois un Evangile entre les mains. 
Mais dans ce cas je te propose d’ouvrir au moins la porte de ton intelligence et de nourrir ta curiosité, à la 
lumière de cette introduction, pour découvrir que Dieu ne cherche qu’une chose : te montrer à quel point 
tu es important à ses yeux et combien il t’aime. 

 
L’Evangile selon Saint Luc constitue un des nombreux livres de la Sainte Bible qui décrivent la 

relation entre Dieu et les Hommes depuis la création jusqu'à ce jour. Le mot "Bible" vient de la racine 
"Biblia" ce qui signifie « livres » ou bibliothèque. La Bible est constituée de 73 livres :  

• 46 livres forment l'Ancien Testament (appelé aussi Premier Testament). Ces livres sont communs 
aux juifs et aux chrétiens, et  

• 27 livres forment le Nouveau Testament. Ils sont communs à tous les chrétiens. 
L'évènement charnière entre ces deux volumes est la naissance de Jésus-Christ, c'est à dire l'arrivée du 
Messie, du sauveur attendu par les juifs pour sauver l'humanité entière. L'Eglise considère que les textes 
bibliques sont inspirés par Dieu et donc sacrés. Ce n'est pas le livre en tant que tel qui est sacré mais c'est 
la parole proclamée et transmise qui est sainte parce qu'elle est parole de Dieu. Cette parole transforme la 
personne qui la reçoit, qui l'accueille et qui la met en pratique. En effet, ¨quand cette parole tombe dans 
la bonne terre, dit Jésus, elle porte du fruit en abondance¨. Cela signifie que, si tu acceptes de laisser tes 
préjugés et d'ouvrir ton cœur à la bonne nouvelle de l'Amour de Dieu, cette parole est capable de 
transformer ta vie. Cette parole libère, elle ouvre les yeux des aveugles, guérit les cœurs blessés, coupe les 
liens malsains, guérit les malades et procure la paix et la vraie joie. L'Eglise affirme que cette "Parole" est 
vivante, elle est créatrice, performante, transformatrice, elle donne la vie. Elle n'est pas simple langage 
mais elle est verbe de Dieu c’est-à-dire Jésus lui-même. Lui seul est capable de t'éclairer sur le sens de ta 
vie, sur la nature de Dieu et de l'Homme et de te mettre sur le chemin qui mène au vrai bonheur.  
 

Dans la Bible, Dieu nous révèle que nous sommes créés pour vivre un bonheur éternel et cela dès 
aujourd'hui : "Le voici maintenant le moment favorable, le voici maintenant le jour du salut" (2Co 6,2) 
nous dit saint Paul dans sa deuxième lettre aux Corinthiens. Mais, malheureusement, nous faisons chaque 
jour l'expérience que ce bonheur auquel nous aspirons nous échappe sans parfois en comprendre la raison. 
Notre société nous fait miroiter un bonheur dans la consommation, dans la réussite professionnelle ou 
dans des plaisirs immédiats, mais cette recherche parfois désordonnée d'une jouissance maîtrisée et d'un 
plaisir à la carte ne fait qu'éloigner de nous le vrai bonheur auquel Dieu nous a destinés. En effet, Dieu n'a 
d'autre objectif que celui de nous faire goûter au bonheur divin, celui qui consiste à être aimé et aimer 
puisque "Dieu est Amour" (1 Jn 4,8). 
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Les premières lignes de la Bible, nous révèlent que nous sommes créés à l'image et à la 
ressemblance de Dieu (Gn 1,27). Pour comprendre ces paroles, ainsi que le sens profond de cette 
révélation, nous avons besoin d'une clé de lecture et celle-ci c’est Jésus-Christ. Jésus est Dieu qui s'est fait 
Homme, c’est-à-dire qui s'est incarné pour être Dieu parmi nous et avec nous. Le nom de Jésus (Yashouah 
en Hébreu) signifie : Dieu (Yah) Sauve (Shouah). Jésus est le Christ, c’est-à-dire l’Oint, celui qui a été choisi 
par Dieu pour sauver son peuple et en conséquence toute l'humanité.  
  

Contrairement à l'opinion commune, le christianisme n’est pas une religion du Livre. Être chrétien 
veut dire suivre Le Christ, c'est à dire Jésus. Jésus c'est Dieu qui a pris notre chair et notre faiblesse pour 
nous transmettre sa divinité et sa puissance. Les Pères de l'Eglise, c’est-à-dire les premiers élèves de ceux 
qui ont partagé la vie de Jésus et leurs disciples, nous ont transmis la foi et ils affirment que "Dieu s'est fait 
Homme pour que l'Homme devienne Dieu". Cela confirme que l'enjeu de notre chemin sur terre est en 
premier lieu notre divinisation, notre transformation complète qui ne peut se faire sans notre 
consentement, sans l'engagement de notre liberté puisque cette transformation que Dieu souhaite faire en 
nous est en premier lieu une transformation par l'Amour et dans l'Amour.  
  

Ainsi donc, être "créé à l'image de Dieu", signifie que nous sommes créés par Amour et pour 
l’Amour car la bouleversante révélation en Jésus est que "DIEU EST AMOUR" (1Jn4,8). Cette affirmation 
qu'aucune civilisation, ni croyance ou religion n'était parvenue à formaliser avant Jésus est le cœur de la 
révélation chrétienne et le rocher sur lequel nous devons bâtir notre relation avec Dieu et les autres. 
L'essence de Dieu est d'être AMOUR et nous sommes à son image car notre essence est d'être aimés pour 
aimer à notre tour. C'est parce que Dieu est AMOUR et que l'Amour est don de soi que les chrétiens ont 
accueilli la révélation d'un Dieu trinitaire. En effet, si Dieu par nature est don de soi, comment pourrait-il 
être solitaire ? Il n'est pas trois Dieux pour les chrétiens mais Un seul Dieu en trois personnes : Le Père qui 
est la source de tout et qui se donne tout entier au Fils. Le Fils qui accueille parfaitement ce Don et devient 
Un avec le Père, et l'Esprit-Saint qui est le Don échangé entre le Père et le Fils ! C'est ce don même, l'Esprit-
Saint, le Paraclet, que Jésus nous a promis de recevoir si nous le demandons à Dieu. La Trinité est une 
relation de personnes divines tellement unies pour être Un : Dieu. Ce mystère est une révélation divine 
que Jésus nous a permis de découvrir mais ce mystère dépasse infiniment l'entendement humain. Nous 
essayons de formuler au mieux ce que nous percevons de ce grand mystère mais personne ne peut 
prétendre l'appréhender ou l'épuiser. Dieu ne nous appelle pas à expliquer ce mystère mais plutôt à le 
vivre en acceptant d'y entrer, non par la voie de la raison mais de la relation et de l’Amour !  

 
Notre vocation est d'entrer en relation d'amour avec Dieu. L'Amour est "Don désintéressé de soi-

même” c’est-à-dire : “Don de soi gratuit, libre et total". L'amour n'est pas un sentiment incontrôlable 
comme le perçoivent les adolescents et certains adultes, mais bien un acte libre et volontaire qui demande 
une certaine mort à soi. Pour pouvoir donner, il faut auparavant avoir reçu, avoir accueilli ce don de 
quelqu'un d'autre. C'est en accueillant le don gratuit de Dieu, son Amour inconditionnel, que nous 
devenons capables d'aimer. C’est dans ce mouvement que nous trouvons le vrai Bonheur, celui que le 
monde et les soucis de la vie ne peuvent enlever. La révélation chrétienne nous apprend qu’ "il y a plus de 
bonheur à donner qu'à recevoir" (Ac 20,35). Recevoir l'Amour de Dieu et le répandre autour de nous est la 
source du vrai bonheur. C'est pour cela que, dans la culture chrétienne, le cœur est devenu le symbole de 
l'Amour authentique, car il reçoit le sang et le retransmet au corps entier pour qu'il puisse en vivre. 
L’amour divin dont Dieu veut nous combler dépasse de loin notre perception de l’acte ainsi que notre 
capacité à aimer. Seul Dieu peut nous rendre capable de vivre la vraie charité « agapé » et c’est pourquoi 
seul Jésus peut exiger de ses disciples d’aimer leurs ennemis. Ecoutons sur ce sujet le commandement de 
Jésus dans l’évangile selon saint Luc : “Je vous le dis, à vous qui m’écoutez : Aimez vos ennemis, faites du 
bien à ceux qui vous haïssent. Souhaitez du bien à ceux qui vous maudissent, priez pour ceux qui vous 
calomnient. À celui qui te frappe sur une joue, présente l’autre joue. À celui qui te prend ton manteau, ne 
refuse pas ta tunique. Donne à quiconque te demande, et à qui prend ton bien, ne le réclame pas. Ce que 
vous voulez que les autres fassent pour vous, faites-le aussi pour eux. Si vous aimez ceux qui vous aiment, 
quelle reconnaissance méritez-vous ? Même les pécheurs aiment ceux qui les aiment. Si vous faites du 
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bien à ceux qui vous en font, quelle reconnaissance méritez-vous ? Même les pécheurs en font autant. Si 
vous prêtez à ceux dont vous espérez recevoir en retour, quelle reconnaissance méritez-vous ? Même les 
pécheurs prêtent aux pécheurs pour qu’on leur rende l’équivalent. Au contraire, aimez vos ennemis, 
faites du bien et prêtez sans rien espérer en retour. Alors votre récompense sera grande, et vous serez les 
fils du Très-Haut, car lui, il est bon pour les ingrats et les méchants. Soyez miséricordieux comme votre 
Père est miséricordieux. Ne jugez pas, et vous ne serez pas jugés ; ne condamnez pas, et vous ne serez 
pas condamnés. Pardonnez, et vous serez pardonnés" (Lc 6, 27-37). 
 

Jésus nous apprend qu’ "il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on 
aime" (Jn 15,13) . En effet, le plus grand cadeau que nous avons reçu est le don de la vie ! Mais ce don 
n'est jamais acquis, nous continuons à le recevoir à chaque instant et nous aspirons à le transmettre. Notre 
fécondité, notre capacité à transmettre la vie en plénitude dépend de notre ouverture à l'accueillir de la 
source, c'est pourquoi Jésus dit : "Je suis venu pour vous donner la vie et la vie en abondance" (Jn 10,10).  
Notre relation à Dieu passe forcément par Jésus qui est Dieu même et qui s'est abaissé afin d'échanger 
avec nous selon notre nature. Ce n'est pas nous qui sommes montés vers Dieu mais c'est Lui qui est 
descendu pour nous rejoindre dans nos pauvretés et nos péchés (Jn 3,13). En Jésus, Dieu s'est abaissé pour 
devenir petit enfant, fragile comme chacun de nous, afin que soit chassée la peur qui nous empêchait 
d'entrer dans une vraie relation avec Lui. La révélation juive reconnaît depuis au moins 3000 ans que Dieu 
est le tout puissant, le créateur de l'univers, le juge de tous les Hommes et elle précisait que le salut 
passerait par un Messie souffrant (Is 52,53). La grande surprise pour les juifs fut que ce Messie Sauveur 
tant attendu, soit Dieu lui-même descendu nous sauver en prenant notre condition humaine, en souffrant 
et en mourant ignoblement sur une croix. Cet évènement reste, pour de nombreux juifs, difficile à accepter 
malgré les nombreuses prophéties qui en annonçaient la réalisation et que Jésus-Christ accomplit par sa 
souffrance, sa mort et sa résurrection. Notons que la dernière parole de Jésus avant sa mort sur la croix est 
: "tout est accompli" (Jn 19,30). 
 

Pour terminer, et avant de te laisser entrer dans la joie de lire la parole de Dieu à travers cet 
Evangile de Saint Luc, j'aimerais attirer ton attention sur l’expression qui revient le plus dans le Nouveau 
Testament et qui est : "n'ayez pas peur". De fait, Dieu sait que la peur est le premier obstacle pour entrer 
dans une vraie relation avec Lui. Qui souhaiterait rencontrer son juge lorsqu'il se reconnaît coupable ? C'est 
pour ne plus avoir peur de Lui que Dieu s'est abaissé pour naître d'une Vierge. En effet, un nouveau-né est 
inoffensif et agréable à contempler. Venir l'adorer dans la crèche la nuit de Noël est nécessaire pour 
chasser la peur et permettre à une vraie relation d'amour de naître à travers cette rencontre. Dieu s'est fait 
l'un de nous, il s'est laissé toucher par la misère des personnes qu'il a rencontrées, il a pardonné les péchés 
et il a accepté de mourir en pardonnant à ceux qui l'humiliaient et le tuaient.  
 

Jésus a affirmé à la fin de l’Evangile : "Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin des temps" (Mt 
28,20). Cette rencontre est encore possible aujourd'hui grâce à ces pages que tu vas parcourir. Si tu 
chasses la peur qui t'habite et si tu acceptes d'entrer en relation avec Dieu, cette rencontre peut 
transformer ta vie comme ce fut le cas pour des millions d'hommes et de femmes depuis 20 siècles. Pour 
t’aider à avoir confiance en Jésus, voici quelques-unes de ses affirmations que nous retrouvons dans les 
Evangiles :"Je suis le chemin, la vérité et la vie" (Jn 14,6). "Dieu, personne ne l’a jamais vu ; le Fils unique, 
lui qui est Dieu, lui qui est dans le sein du Père, c’est lui qui l’a fait connaître" (Jn 1,18). "Personne ne va 
au Père sans passer par moi" (Jn 14,6). "qui m'a vu a vu le Père" (Jn 14,9) car "moi et le Père nous 
sommes Un" (Jn 10,30).  

 
J'espère que cette introduction te fait réaliser à quel point la rencontre et la relation personnelle 

avec Jésus est primordiale pour accéder à Dieu en vérité. La relation à Dieu n’est pas une question de 
règles de conduite mais une question de vie ou de mort. Ne pas accepter de recevoir l'amour directement 
de la source, c'est à dire de Dieu-même, nous empêcherait d'accomplir notre vocation, celle de devenir 
capable d'aimer totalement comme Dieu nous aime !  
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Cher frère, chère sœur, toi qui as ouvert cet Evangile de Saint Luc, n'hésite pas à dépasser la lecture 
du texte pour entrer en relation avec ton Créateur. Accueille cette parole du livre de l'Apocalypse, le 
dernier des livres de la Bible : "voici que je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un entend ma voix 
et ouvre la porte, j’entrerai chez lui ; je prendrai mon repas avec lui, et lui avec moi " (Ap 3,20).  
 

Courage, n’aie surtout pas peur d’ouvrir la porte de ton cœur et bonne lecture. 
 
 

 


